
8月17日，城厢镇东林村合作农场，农技人员为2000余亩稻田安装水稻螟蛾“诱捕器”，
每亩地安装螟蛾诱捕器2套。这种绿色防控的方式可护航水稻生长，降低农药使用量，助力水
稻品质提升，稳产丰收。 记者 计海新 摄

绿色防控
水稻虫害

地址：太仓市科教新城书院路 103号 传真:33018055 广告热线：33018088 报料热线：13962408686 网站：www.taicangdaily.com 苏州日报印务中心承印 售价：1.30元 值班总编：朱慧 编辑：屠敏芝 组版：王志强 校对：邱文轩

权 威 可 读 服 务 互 动

电话：53584019登创环境工程公司

2022年8月
星期六 20 农历壬寅年七月廿三 今日4版 总第7449期

统一刊号：CN32-0131 邮发代号：27-138

地址：太仓市科教新城书院路 103号 传真:33018055 广告热线：33018088 报料热线：13962408686 网站：www.taicangdaily.com 苏州日报印务中心承印 售价：1.30元 值班总编：周斌 编辑：刘少树 组版：王晓雅 校对：刘晓凤

本报讯（记者 张瑜）昨日，
苏州市委副书记、市长吴庆文会
见中国航空工业集团有限公司
民机国合部副部长孙庆民一
行，双方围绕发挥各自优势、
促进良好合作，推动苏州航天
航空产业发展等交换了意见。
苏州市副市长张桥，我市市委
副书记、市长胡卫江，副市长
王莉萍参加会见。

吴庆文对孙庆民一行表示欢
迎，并对中国航空工业集团给予
苏州的关心和支持表示感谢。他
指出，苏州充分发挥装备制造业
基础优势，全力打造航空航天产
业新高地。各个板块也在航空制
造业中找到了自己的定位，如太
仓市着重培育航空航天产业集群
等等，全市已集聚航空航天零部
件及其配套企业200多家，拥有
超百亿的产业基础。希望双方加
强对接，深化战略合作，加快苏州
航空航天产业发展壮大，推动央

企与地方融合发展，实现互利共
赢。

孙庆民对苏州的支持表示感
谢，并简要介绍了中国航空工业
集团发展历程、产业布局、发展
方向等。他表示，苏州是个创新
开放、担当务实的好地方，希望
与苏州在地企合作、行业竞赛、
航空救援等方面开展更多务实合
作，为苏州航天航空产业的发展
贡献一份力量。

会见前举行了座谈会。胡卫
江在座谈会上表示，太仓航空航
天产业“两大园区”“四大平台”以
及“六大院所”，共同构建了航空
航天产业发展新格局。太仓为企
业与人才落地提供最优的服务保
障，着力加速构建航空航天产业
创新集群，全力打响“做航空、到
太仓”产业名片。希望能够与中
国航空工业集团加强合作，推动
太仓航天航空产业更高水平发
展。

郑和东路南侧，明德高中校园
内，一栋新建的小楼耸立，看上去
很精致。这是明德高中扩建办公
教学综合楼项目，当前已完成装
修，正在进行市政施工。项目建
筑面积2500平方米，扩建2轨6
班，新增学位300个，为2022年太
仓市民生实事项目的一部分。

记者从市发改委了解到，今年
我市共安排八大类20个民生实事
项目，总投资91.46亿元，其中年度
计划投资23.96亿元，涉及教育文
体、医疗卫生、人居环境、公共交
通、生态环境等，与广大市民生活
品质的提升息息相关。尽管受到
疫情影响，这些项目仍旧取得显著
进展。

教育类项目始终是市民关注
的焦点。除明德高中扩建办公教
学综合楼项目外，我市还把多个学
校基建项目列入民生实事加以推
进。比如，省太高扩建综合楼项目

已经完成东桥道口管线、苗木搬移
和东桥梁桩基施工；娄江新城高中
新建项目概算送审中，拆迁进行
中；高新区五小新建项目土方开
挖、基坑垫层施工完成95%，体育
馆、报告厅基础部位施工完成……

医疗卫生类项目的落实情况
同样备受市民关心。走进市第一
人民医院急诊科技楼新建项目施
工现场，可以看见项目已经完成主
体部位桩基施工。该项目总建筑
面积4万多平方米，建设急救中
心、卒中中心、胸痛中心、创伤中
心、科研和教学中心等。

作为“长寿之乡”，我市人口老
龄化程度较深，因而发展健康养老
产业具有重要的现实意义。今
年，健康养老类项目继续被我市
列入民生实事项目。在娄江新城
医养中心项目建设现场，工人们
冒着高温，挥汗如雨地进行着施
工。据娄江新城建设指挥部有关

负责人介绍，该项目桩基工程现
已完成85%，项目总建筑面积5.6
万平方米，由一幢2层的卫生院
楼，17层的康养中心楼及相关配
套用房组成，计划于2024年12月
竣工。

同样位于娄江新城区域且被
列入今年民生实事项目的，还有太
仓市城东水质净化厂项目。娄江
新城建设指挥部有关负责人介绍
说，该项目总占地约160亩，总建
筑面积约10万平方米，预计2024
年6月竣工，建成后日处理污水能
力将达15万吨，“现在项目处于主
体结构施工阶段”。

新城当有新城的气象，老城也
应有老城的魅力。为了提升城市
品质、增进民生福祉，我市在城
厢镇大力开展了城市更新工作，
城市更新项目也被列入今年的民
生实事项目。截至8月16日，城
市更新项目 （古松弄、胜利村、
原城三小地块） 已签约 949户，
其中古松弄地块已签约清零；建
筑拆除工作正在有序推进中。

另外，我市计划在年内对14
个老旧小区进行综合整治改造，包
括房屋建筑修缮、市政道路改造、

绿化景观改造、燃气管道改造等。
目前，3个老旧小区已经完成改造，
其余正加紧施工；燃气管道改造项
目已完成1174户。

其他交上“期中答卷”的民生
实事项目中，“厕所革命”质量提升
项目已经完成47座公厕建设，21
座施工中。主城核心区口袋公园
建设项目，春水园、爱德广场项目
已完成工程设计；朝阳路南侧（东
亭路—娄江路）项目施工中；弇山
路北侧（娄江路—常胜路）项目完
成绿化种植。城乡生活污水治理
项目，1个小区已完成小区雨污分
流改造，7个小区施工中；6个行
政村正进行生活污水治理施工。

“四好农村路”建设项目，县道风
险与隐患整治工程完成进度超
74%；维新线已建成通车，沙徐线
完成水稳施工，金沙江路、新塘线
全面完工。

“我们将继续加强与相关部门
的联系沟通，主动、优先、高效地为
民生实事项目建设提供各方面的
支持。”市发改委相关负责人表示，
他们将充分发挥好牵头部门的职
能作用，积极帮助项目单位落实各
项建设条件，全力把好事办好。

本报讯（记者 刘志婷）昨日，
省政协副主席阎立一行来太，专
题调研“有事好商量”民生专题协
商议事活动开展情况。苏州市政
协主席朱民，苏州市政协副主席
王竹鸣，太仓市委副书记徐志强，
市政协主席赵建初，市政协副主
席周健慧参加活动。

阎立一行首先来到娄东街道
“有事好商量”协商议事室，参加
了娄东街道助力解决大庆锦绣新
城信访突出问题协商议事活动。
随后又来到市水务集团，对在太
省、苏州市政协委员协商议事室
进行了调研视察，现场观摩了“书
香政协 悦阅娄城 ”省、苏州、太仓
三级政协委员读书分享会。

阎立对我市协商议事工作予
以充分肯定。他指出，太仓市政
协在推进协商议事工作中注重听
民声、纾民困、解民忧，措施有力、

成效明显。要进一步把握关键环
节、聚焦民生关切，紧扣老百姓的
操心事、烦心事、揪心事，确保
协商主题与群众利益密切相关。
要坚持先调研后协商，深入基层
一线，进一步汇聚民智、凝聚共
识。要进一步坚持双向发力，凝
聚各方力量，把双向发力贯穿始
终，推动问题在协商中解决。要
进一步推动协商议事制度化实
践，积极总结经验，不断探索创
新，真正发挥协商议事室作为党
委政府“好帮手”、人民群众“连心
桥”、委员履职“新平台”的重要作
用。

徐志强表示，我市将厚植为
民情怀，以民事为己事，重点解决
久拖不结的信访案件和群众反映
强烈的热点难点问题，努力实现

“群众没有不满意”的目标，不断
提升社会治理效能。

本报讯（记者 张立）近日，省
工信厅公示2022年江苏省省级企
业技术中心拟认定名单，城厢镇
江苏骏伟精密部件科技股份有限
公司、苏州睿昕汽车配件有限公
司名列其中。至此，城厢镇省级
企业技术中心增至11个。

近年来，城厢镇积极鼓励和
支持企业技术中心的建设和发展，
充分发挥企业在技术创新方面的活
力，推动产业转型升级。在此之

前，城厢镇共有9个省级企业技术
中心，34个苏州市级企业技术中
心。

江苏骏伟精密部件科技股份
有限公司是一家专注于汽车精密
注塑部件的企业，其汽车门锁部
件占全球10%份额，终端客户有
大众、通用、奔驰、宝马等知名
汽车品牌。近年新增以特斯拉、比
亚迪为首的新能源汽车终端客户。
公司发展至今，除了在产品生产方

面精益求精，保证高质量的稳定供
应外，亦不断钻研创新，在自动化
生产、环保生产、工业4.0范式工
厂、产品设计创新等方面进行不懈
的研发投入，以创新能力作为核心
竞争力。

苏州睿昕汽车配件有限公司
是国家高新技术企业，主要从事研
发、生产、销售汽车硅油风扇离合
器等产品，年生产能力达100万
套，是东风、一汽、潍柴等多家国

内知名汽车和发动机生产企业硅
油风扇离合器的原配供应商，是
国内最大的民营发动机冷却及热
平衡控制系统解决方案的提供
者。

接下来，城厢镇将继续加强对
企业创新发展的各项支持，持续
完善以企业为主体、市场为导向、
产学研相结合的技术创新体系，
为城厢经济高质量发展提供有力
支撑。

吴庆文胡卫江会见中国航空工业集团领导一行

推动航天航空产业发展壮大

省政协领导来太调研

我市协商议事工作受肯定

11个省级企业技术中心扎堆城厢
有力支撑地方经济高质量发展

按序时进度推进项目
办好每一件民生实事

□本报记者 王俊

今天和明天多云到阴有阵雨或雷雨。偏北风3～4级。明晨最低气温：30～31℃，今天最高气温：38～39℃。

本报讯（记者 王俊）昨日，全
市重点项目、政府投资项目、民生
实事项目建设暨扩大有效投资工
作推进会召开，梳理各类项目推
进情况，分析存在问题和解决路
径，发挥金融工具推动作用，进一
步加快项目开工、建设、投资和纳
统进度，巩固经济企稳向好态势，
为圆满完成全年相关任务目标奠
定基础。市委副书记、市长胡卫
江出席会议并讲话。

胡卫江指出，要振奋精神抓
热度。项目建设得快不快，决定
了决战决胜的成与败。要锚定全
年目标，坚持“目标不变、任务
不减、标准不降”，对176个市
级以上重点项目、200余个基础
设施和民生实事项目，逐一梳理
堵点难点，推动项目快开工、快
建设、快达效。要加强投资纳
统，加紧做好相关培训、业务指
导，确保每一个项目都能达成预
期目标。要抓实项目储备，瞄准

“3+3”产业集群发展方向，抓紧
建设各类生产制造、科创和商业
载体，引进一批大项目、新项目、
好项目，明年各类重点项目也要
开始提前谋划。

胡卫江强调，要紧盯重点抓
进度。对项目推进存在的问题，
各地各部门必须高度重视，一项
一策拿出切实举措，在今年剩下

的4个多月时间里，争分夺秒、紧
追猛赶，尽快补回进度、实现反
超。三级重点项目方面，要聚焦
序时进度，重点加大省重大项目
建设推进力度。政府投资项目方
面，各部门要各负其责、密切配
合，为项目建设保驾护航。民生
实事项目方面，要突出普惠性，最
大限度地扩大社会受益面；确保
成熟度，做深做细项目前期工作；
算好“经济账”，积极吸引社会力
量共同参与。

胡卫江要求，要聚焦服务抓
精度。要用足惠企政策，持续加
大企业和项目调研走访力度，深
入了解企业主体需求，用好企业
服务中心，落实全生命周期管理
服务机制，将政策从“纸上”落
到企业“手上”，为项目建设提
供源头活水。要用好金融工具，
加大对金融工具的研究力度并综
合运用，推动更多社会资本参与
项目建设。要优化营商环境，精
准做好用工、用地、用能等要素保
障，健全完善项目容缺预审、并联
审批、绿色通道等机制，主动靠前
服务，精准提供点对点、个性化企
业服务，全力营造有利于项目建
设的一流环境。

市委常委、常务副市长吴敬
宇主持会议，副市长郑丙华、王莉
萍、傅玖参加会议。

全力以赴推进项目建设
持之以恒扩大有效投资


